
La prochaine Assemblée Générale 
plénière mixte, qui se déroulera le 
jeudi 29 février à Pieusse et qui sera 
suivie également d’une assemblée 

générale extraordinaire, viendra 
finaliser la relation étroite que se 
doit d’entretenir la coopérative 
avec ses associés coopérateurs.

LES ASSEMBLÉES  
DE SECTIONS

La Cavale est organisée en 
quatre secteurs :
• Le secteur de la Haute Vallée
• Le secteur du (ex) canton  
  d’Alaigne
• Le secteur du (ex) canton 
  de Saint Hilaire
• Le secteur de Limoux
Autorisée depuis 2017 à exercer 
ses activités sur 3 départements 
(Aude, Ariège, P. Orientales), la 
coopérative invite chaque année 
ses associés coopérateurs sur 
une des quatre assemblées de 
secteur. Elles se sont déroulées 
cette année à Cépie le 29 janvier, 
à Alaigne le 31 janvier, à Quillan 
le 05 février et à Limoux le 07 
février. Elles ont permis d’élire 
2 à 3 délégués de section qui 
devront voter les résolutions en 
assemblée générale même si 
celles-ci ont déjà été validées sur 
les secteurs.
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Une coopérative, des coopérateurs …
comment ça marche ?
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A l’occasion de ses assemblées de secteur, la coopérative  
a vécu, comme chaque année, des moments nécessaires 

et indispensables à son fonctionnement. 

https://www.facebook.com/plugins/post.php?href=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fcoopcavale%2Fposts%2Fpfbid02UHsXtWB1zJni7cKTMkNQ2BkorBZtuTbxaSGGN9MifB9VBnuJvwqyRyVaXvFBfGmul&show_text=true
https://www.facebook.com/plugins/post.php?href=https%3A%2F%2Fwww.facebook.com%2Fcoopcavale%2Fposts%2Fpfbid02UHsXtWB1zJni7cKTMkNQ2BkorBZtuTbxaSGGN9MifB9VBnuJvwqyRyVaXvFBfGmul&show_text=true
http://www.coop-cavale.fr
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L’ASSEMBLÉE PLÉNIÈRE

C’est l’organe souverain 
de la coopérative,  

c’est devant elle que  
le Conseil d’Administration

présente son rapport moral, 
son rapport d’activité,  

ses résultats, mais également 
que le commissaire  
approuve (ou non) 

les comptes présentés.

La Cavale, par tradition mais aussi 
par volonté de transparence, 
réinvite chaque année tous ses 
adhérents à cette assemblée 
ainsi que de nombreux 
partenaires, même si au final 
seuls les délégués de sections 
votent. D’où l’importance de 
ceux-ci et des assemblées 
générales de secteur !
Souvent, lors de cette 
assemblée générale, un 
intervenant de « haut vol » vient 
éclairer un sujet du moment 
de son expertise et à chaque 
fois cela se finit par un bon 
repas convivial qui permet de 
renforcer les liens et prolonger 
les débats !

POURQUOI 
ETRE ASSOCIÉ, 

COOPÉRATEURS ?

Déjà, la coopérative n’appartient 
à personne d’autre que ses 
associés. Avoir des parts sociales 
à la Cavale, c’est détenir un bout 
de celle-ci, et pouvoir « peser » 
sur les activités qu’elle met en 
œuvre ou tout au moins émettre 
un avis « officiel ». 
S’engager et être associé 
coopérateur, c’est aussi faire 
confiance à un collectif, dans 
notre cas celui de la Cavale, et 
des services qu’il peut amener : 
appro, collecte de céréales, 
moulin à huile, distillerie …

D’autres coopérateurs apportent 
également des services sur le 
territoire (les caves coopératives 
notamment) en mobilisant les 
moyens et les charges. Sur la 
durée, cela s’avère très souvent 
payant !

Être associé coopérateur, enfin, 
c’est avoir accès à des services 
avec des rémunérations 
particulières, comme la prime de 
fidélité, des tarifs préférentiels 
sur le marc, le compost, les
aliments, céréales… et éviter 
à la coopérative des taxes 
supplémentaires.

Savez-vous en effet que la 
coopérative est imposée sur 
toutes les activités réalisées sur 
les tiers non associés ?
Forte de ses 103 ans cette 
année, avec des comptes de 
résultats équilibrés depuis 
plusieurs années, un bilan solide 
et une ouverture de plus en 
plus marquée sur son territoire 
(magasins Gamm-Vert, Aperoc, 
Viandes Pyrénées Audoises, 
Limoux Brass Festival …) la 
Cavale comptabilise en 2024 
près de 1000 adhérents et fait 
vivre 50 familles. 

Et si vous n’êtes pas 
convaincu, rejoignez-nous  

et jugez-en par vous-même !
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Cher adhérent,

“  Le temps des assemblées  de secteur 
et plénière vas bientôt toucher à sa fin. 

Pour ceux d’entre vous qui n’ont pas pu y 
participer , je vous livre en substance le 
rapport moral du conseil d’administration.
 
Tout d’abord, c’est avec l’œil avisé de Mon-
sieur Langlade de REVICOOP que la révision 
quinquennale de la coopérative a été ef-
fectuée, sous la houlette de Philippe Carrié, 
Secrétaire Général, et avec le soutien de Ma-
dame Hevrard, juriste à COOP de France. 
Vous le verrez, bon nombre de modifica-
tions sont nécessaires pour coller au statut 
coopératif. Parmi ces obligations, la mise à 
jour de notre fichier adhérents est un gros 
travail à réaliser dans les semaines à venir.

Nous avons été heureux de voir le travail de 
nos mouliniers et oléiculteurs récompensé 
par une médaille au concours de la coopéra-
tion agricole en 2023 (« Coup de coeur des 
femmes » ), et ce, malgré une faible récolte 
2022.

Au sujet de notre branche céréales, là aussi, 
il y a matière a être satisfaits car ce n’est pas 
moins de 3 400 tonnes qui sont venues rem-
plir nos silos. Reste aujourd’hui à rémunérer 
au mieux les agriculteurs qui nous ont fait 
confiance.

Dans nos GAMM VERT, la crise et cette in-
flation difficilement contrôlable a révélé 
quelques failles dans notre organisation. Il a 
donc fallu repenser le traitement des factur-
ations pour être au plus près des augmen-
tations des producteurs et des fournisseurs.
Pour autant, nous avons cet automne con-

firmé notre leadership en ce qui concerne les 
produits locaux et régionaux car ce n’est pas 
moins de    3500 paniers et autres coffrets 
qui ont étés confectionnés par les équipes, 
notamment pour bon nombre de communes 
et autres collectivités locales de la Vallée de 
l’Aude.

MERCI MESSIEURS ET MESDAMES  
LES ÉLUS DE CETTE CONFIANCE

Du côté de la branche appro, vous vous en 
doutez, les chiffres sont en nette augmenta-
tion, mais nous ne sommes pas heureux de 
cet état de fait car, vous le savez bien, les 
trésoreries du duo coopérative et agricul-
teurs supportent mal ces pics de consom-
mation. Souhaitons nous un millésime plus 
facile à gérer d’un point de vue phytosani-
taire…
Là aussi, comme pour nos GAMM VERT, nous 
nous devions de réagir de la façon la plus ré-
fléchie possible.

Ainsi, nos techniciens ont multiplié les 
réunions avec les fabricants de produits 
mais aussi avec les techniciens des caves du 
Limouxin pour espérer ne pas revivre les dif-
ficultés du dernier millésime.

Parmi les nouveaux services que propose la 
coopérative, il y a le Contrat d’ Agriculture 
Durable. Il s’agit au travers de cet outil proposé 
par la région Occitanie de prendre un peu de 
recul accompagné de votre technicien , qui a 
suivi une formation en vue d’optimiser votre  
système d’exploitation. N’hésitez pas à nous 
solliciter !

Édito
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Forcément, il ne fallait pas s’attendre à un grand 
« cru » sur la collecte de marc. Avec 9500T, c’est 
une baisse de 25 %, la bonne tenue des « blancs » 
ayant en partie compensé les pertes liées au 
« rouges ».

La distillerie s’est adaptée en réduisant ses charges 
salariales, en optimisant ses process (extraction 
d’alcool et colorants notamment) et en internalisant 
au maximum sa maintenance.
Elle a par ailleurs accru son activité de prestation de 
séchage : près de 10 000 T de pépins devraient être 
séchées cette année ! 

Sur la Sicaval, la forte inflation générale a forcément 
réduit les achats de nos clients. 
Même si le chiffre d’affaire reste stable, la fréquentation 
et surtout le nombre de produits achetés s’érodent ; 
Alors que nos charges augmentent !

… mais une petite sur
la Distillerie et la Sicaval

Échos de la Coopérative

Le service appro de la coopérative a été fortement 
sollicité sur l’exercice 2022/2023, notamment par 
ses adhérents viticulteurs. 

Le nombre de traitement nécessaire pour « contenir » 
le mildiou a entrainé une forte augmentation des ventes 
de fongicides. La coopérative a fait face, mais souhaite 
évidement revenir à une année plus « normale » pour 
permettre d’assainir la trésorerie de tous ! 
Encore une fois n’hésitez pas à faire part de vos difficultés, 
ensemble nous trouverons des solutions.

Une “grosse” année sur l’appro...
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C’est la première fois que la coopérative a tenu 
une assemblée de secteur dans la  Haute Vallée 
de l’Aude à quillan, malgré sa présence dans ce 
secteur depuis bien longtemps maintenant.

La plupart d’entre vous ont connu Gilbert La-
peyre, aujourd’hui jeune retraité, et à présent 
votre technicien élevage est Théo Falcou, 
un autre enfant du pays. Vous le savez, la 
CAVALE s’investit pour ce secteur de 
l’élevage,au travers de VPA, bien 
sûr, mais aussi en assistant les 
équipes de l’abattoir ainsi que 
les élus pour que cet outil, véri-
table poumon économique, 
puisse avoir un avenir.

Au travers également de nos 
GAMM VERT, il s’agit là d’un 
projet d’agrandissement en 
lieu et place de l’ancien ED où 
un espace dédié à l’élevage verra 
le jour.
Je tenais ici à remercier tous les élus 
de l’aide qu’ils nous apportent sur ce dossier,
Sans leurs concours, les choses seraient bien 
plus difficiles.

C’est le vendredi 16 juin 2023 que votre 
coopérative a fêté ses 100 ans, même si  elle 
en avait un petit peu plus,  COVID oblige…

Nous avons pensé, avec l’ensemble du con-
seil d’administration qu’il était important de 
célébrer 100 ans de coopération.
Les coopératives, ces outils d’entraide et de 
cohésion, au-delà d’être de formidables leviers 
économiques, sont aussi là pour amener une 
part d’humanité, d’échanges, d’innovations au 
service de tout un territoire.

Bien sûr, il y a eu un fondateur, 
des dirigeants qui se sont suc-

cédés, des adhérents qui les 
ont portés, et il y a aussi des 
employés et ouvriers de cha-
cune de ces branches qui, au 
quotidien, la font évoluer et 
même parfois en écrivent de 
bien belles pages de son his-
toire.

MERCI À VOUS TOUS 
ΜDE TANT D’IMPLICATION

Voilà, en espérant que les vents nous 
soient plus favorables en 2024… car dans le 
contexte actuel, il faut beaucoup de courage 
et de sang froid à cette filière agricole pour 
avancer. Je suis persuadé que toujours plus 
de coopération et donc de solidarité nous ren-
forceront.

Francis Pages.  



Le coin des salariés

  LA RSE au quotidien
Suite à la restitution du diagnostic RSE par les 
experts de LCA Occitanie (merci Jean-Marc, Éric 
et Alix  !), la Cavale et ses filiales ont de suite 
essayé d’enclencher des actions concrètes.

Au-delà de l’icontournable «  tri de papier et de 
verre  » l’accent a été mis sur le dialogue social 
et la communication, avec des réunions de 
personnel par branche  : appro, équipe support, 
activités industrielles (distillerie-céréales-moulin), 
distribution grand public (SICAVAL). 
Lors de celles-ci, les responsables d’activité ont 
dressé un bilan et des perspectives et animé 
le traditionnel débat des questions/réponses…  
le tout clôturé par un moment convivial .

Prochains rendez-vous 
les entretiens individuels d’activité !

C’est devenu un incontournable  : à 
l’occasion des vœux de la coopérative, 
qui réunissent salariés et administrateurs 
(les 2 jambes de la coopérative  !), le 
Directeur Général est revenu sur les 
objectifs fixés en 2023 et sur leurs niveaux 
de réalisation.

Il a tenu à féliciter les équipes de leurs 
engagements et les a invités à poursuivre 
leurs efforts individuels e collectifs au 
service des adhérents et du territoire.
Plus «  synthétique  » que d’habitude  (!), 
il a permis aux présents de visiter le site 
de Nougalet qui a accueilli la réunion, de 
déguster évidemment les chocolats … et 
surtout de rendre hommage dignement à 
cinq « anciens », ce qui n’avait pu être fait 
ces dernières années.

Un grand merci  
et une belle retraite à eux !

RÉUNION du personnel  LE SAPIN de Noël
Une tradition évidemment… 
y compris à la CAVALE  ! 
C’est le moment de réunir 
les familles des salariés et 
de faire la bise au Père Noël 
(et à la mère Noël !), d’offrir un 
petit cadeau aux enfants pas 
encore « tout à fait grands ».

Un moment simple de convivialité et de 
bonne humeur, qui clôture une année riche 
en rebondissement (nouveaux venus  !), en 
difficultés (p….. de mildiou  !), en réussite (le 
gazéificateur, les céréales, les olives) et en 
changement (la RSE, c’est maintenant !)

Brigitte Gilbert Serge

Thierry Régine

• 18 /01 ..................................... Conseil d’Administration
Μ• 23 /01 ..................................... Réunion du personnel
• Du 29 au 31 /01 ............... Assemblées de secteur
• 05 & 07 /02 ....................... Assemblées de secteur
• 12 /02 .................................... Commission Moulin du Sou
• 16 /02 .................................... Conseil d’Administration Eclipse

• 20 /02 .......................... AG de Raisinor Pépins et Alcool
• Du 24  /02 au 03 /03 ........ La CAVALE au Salon de l’Agriculture !
• 29 /02 ........................... Assemblée Générale de la  
         CAVALE à Pieusse à 17h
• 07 /03 ........................... Réunion céréales à Limoux
• 16  /03 .......................... Assemblée Générale distillerie d’Arzens
• 22 & 23  /03 ............. Assemblée Générale UNISUD
• 25  /03 .......................... Assemblée Générale PDDCA
• 29  /03 ......................... Démo Rouquette Servies
• 26  /04 ......................... Assemblée Générale  LCA Occitanie

AGENDA
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CAVALE-ROUQUETTE
Un partenariat confirmé

Après l’annonce au printemps dernier du 
rapprochement entre les deux structures 
pour amener un service de qualité sur le 
matériel agricole (achat, SAV, réparation …) 
la coopérative et les Ets ROUQUETTE ont 
officialisé leur partenariat au travers d’une 
convention « en bonne et due forme ».
Les services commerciaux vont travailler 
main dans la main, avec une offre de qualité 
centrée sur les matériels TERRAL, HERVE 
MAURICIO et biensur CASE IH. 
Un premier «  achat coopératif  » a été 
réalisé en décembre sur les électrocoupes  ; 
Faites remonter vos besoins pour saisir les 
opportunités et bénéficier de tarifs attractifs !

 Contactez votre technicien.

Le coin des adhérents

UN ALIMENT CAVALE : on y travaille !
Bien sûr, il y a depuis plusieurs années la marque 
Terracanta, partagée avec Arterris qui permet la 
commercialisation en petits sacs et Bigs Bags des 
céréales de nos adhérents.

Mais sous l’impulsion de Viandes Pyrénées 
Audoises et à la demande des ses éleveurs 
engraisseurs, la CAVALE a mis au point des 
mélanges orge/pois ou féverole (avec ou sans lin) 
pour les ovins et les bovins. Les premiers tests sont 
intéressants et la coopérative va se doter en 2024 
d’une petite installation de stockage, de mélange 
et d’ensachage dédié à ces aliments. 

Notre jeune Théo a du boulot !
Contact Théo FALCOU au 06 72 96 31 91

Échos des adhérents

Moulin du Sou
200 apporteurs cette année, dont 21 qui nous ont 
laissé de l’huile. 

Le moulin a trituré 124T, pour un peu plus de  
10000L produits. 5375 L vont pouvoir être  
commercialisés. Et de nombreux projets sont à ve-
nir : nouveau décanteur, étude du pôle oléotouris-
tique, développement de l’AOP…  

Ça tourne au moulin !

En direct du territoire

Comme en 2022, durant 3 jours et en partenariat 
avec sa filiale APEROC, la CAVALE s’est ouverte 
aux Toulousains et à la région Occitanie, au travers 
de ses produits phares  : les crèmes AB (gamme 
bio) et Sud de France (gamme traditionnelle), ainsi 
que les huiles d’olives AB et AOP, ont régalé de 
nombreuses papilles … et les ventes ont suivi !

Un exercice équilibré, plusieurs contacts pris et 
certainement un évènement à ancrer dans la vie 
de la coopérative.

Merci de leur implication à Marine, Claire, 
Marion avec l’appui  de Juliette & Christophe  

et … Elisabeth ! 

La CAVALE au Regal

Depuis 4 ans maintenant, 
la CAVALE soutient cet 
évènement, un des plus 
importants du territoire 
Limouxin. Il se déroule cette 
année du 25 au 28 avril 2024. 

A cette occasion, la CAVALE 
tiendra un stand en partenariat 
avec VPA et APEROC et invite 
d’ores et déjà tout son réseau 

de parties prenantes à participer à cette belle fête, 
d’un rare niveau qualitatif au niveau musical !

Contact Christophe BONNEMORT  
au 06 85 19 86 96

Limoux Brass Festival 
on y sera !

06 Numéro 05 |  février 2024

w w w . c o o p - c a v a l e . f r
BULLETIN DE LA COOPÉRATIVE FÉVRIER 2024

http://www.coop-cavale.fr
https://www.coop-cavale.fr/


Plan stratégique 2022 / 2026

Point sur les projets

Nous continuons à dérouler, au travers de projets 
identitaires, le plan stratégique de la CAVALE. Après 
la chaudière biomasse et le gazéificateur, fers de 
lance de l’axe « Transition Energétique », place aux 
projets qui viennent sous-tendre l’axe «  Transition 
alimentaire ».

C’est une évidence pour tous nos apporteurs d’olive, ou 
presque : le moulin du Sou est devenu trop petit !

Malgré les 3/8, la régulation des apports, l’optimisation 
des pallox… il est difficile de triturer de façon qualitative 
plus de 5 T/J. C’est donc vers un projet de nouveau 
moulin, où associera ainsi un point de vente et un parcours 
touristique, que s’engage la coopérative. 
On en est qu’au début des études, mais cette orientation, 
plébiscitée lors du séminaire stratégique en 2021, devrait 
permettre de développer cette branche, mais aussi, 
pourquoi pas de fédérer, d’autres activités de diversification 
(les crèmes, les bières, l’apiculture…) 

En tout cas, à la Cavale … On y croit !

Un pôle Oléotouristique à Limoux La belle trajectoire commerciale  
du magasin actuel  

a conduit la coopérative à envisager, 
depuis plusieurs années, 

un agrandissement.  
C’es aujourd’hui chose possible  

avec le rachat de l’ancien « ED »,  
et de la parcelle attenante.

Les demandes d’autorisation  
de travaux sont déposées et les devis 
validés. Les travaux devraient débuter 

sur ce mois de mars, 
pour une ouverture prévue  

(on croise les doigts !) d’ici fin 2024.
Mais ce n’est pas tout !  

La coopérative veut consolider son 
ancrage territorial en développant,  

au côté du Gamm Vert, un pôle  
élevage, en appui à sa stratégie  

de soutien à la filière (VPA, abattoir, 
embauche de Théo, aliment local …)

    Au service d’une 
    stratégie globale !

Nouveau Pôle 
Agricole à Quillan
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Du 21 février au  10 mars

Retour au jardin
Plantez dès aujourd’hui 
les “whaou” de demain, 
et profitez de nos bons 
plans  ; et bons plants !  
Nos magasins GAMM 
VERT de limoux, 
Quillan, Belvèze  
du Razès et Couiza  
vous attendent !

Du 24 février au 3 mars, la CAVALE et sa filiale 
APEROC, avec leurs crèmes et leurs huiles
d’olives (sans oublier la Bière Alambiquée) 
seront présents au salon, sur un des deux 
espaces «  l’Art d’être Audois » mis en place 
par le Conseil Départemental de l’Aude.

Les équipes (Christophe et Pierre, puis Gilles et 
Marion) se relaieront pour faire découvrir ces 
produits au côté d’autres partenaires locaux 
Sieurs d’Arques, Cellier d’Orfée… Un sacré 
challenge ! 
Trois palettes ont été expédiées, les hôtels 
réservés, les invitations lancées …
Compte tenu du contexte et de la nouveauté, 
on s’attend à une première « mouvementée » !
Mais la création de valeur et le développement 
de ces produits devaient tôt ou tard passer par 
la capitale.

 La Cavale au Salon de Paris   
 Une première ! En direct de nos Gamm vert !

Après un hiver exceptionnel 
au niveau du nombre de 
paniers confectionnés (+ de 
3500 sur nos 4 Gamm vert !), 
c’est déjà le printemps qui 
revient  : fruitiers, plants 
de pomme de terre, plants 
potagers, terreau … tout est 
prêt pour vos jardins !

Le petit nouveau :  
le compost ONZE 300  

en 10 Kg !

ET AUSSI … LES BRÈVES !


